


赤穂南小学校６年生 議場見学 

 

１．日 時   ６月３日（月） ９時 45 分～11 時 30 分 

 

２．出席者 【赤穂南小学校】６年生 66 名（１組 33 名、２組 33 名）、教諭３名 

【駒ヶ根市議会】議長：小原茂幸 副議長：宮下稔 

議員：竹上陽子、小林敏夫、今堀雷三、福澤美香、小原晃一、池田幸代、

押田慶一、藤井邦彦、竹村誉、氣賀澤葉子、中山万宝、竹村知子 

【議会事務局】局長：下平和弘 係長：春日隆志 主査：伊藤優子 

 

３．発表者・提案内容 

【スポーツ・音楽に関する提案】 

№ 提案内容 組 氏名 

1 スポーツが盛んになるようなイベントをしてほしい 2 小林優真、小椋大翔 

2 サッカー場やジョギングコースを作ってほしい 1 北原蒼士 

3 音楽に親しめる市であることを続けてほしい 2 池上徹平 

 

【ちょっと困っています】 

№ 提案内容 組 氏名 

1 街灯を増やしてほしい 1 溝口結花、松尾彩春 

2 道のゴミ、公園のトイレをきれいに 1 太田信志 

3 ゴミ問題 2 宮澤 弦 

4 道路にまつわるお願い 2 川合莉桜、森奏人 

5 道路のでこぼこを直してほしい 1 溝口和湖 

 

【子どもが楽しめる場所を充実させてほしい】 

№ 提案内容 組 氏名 

1 雨の日の遊び場があったらうれしい 2 
中村 凪、氣賀澤美羽、 

坂本侑桂 

2 雨の日に遊べるところがほしい 1 中山那智 

3 子どもが入れるお店（駄菓子屋）があったらいいな 1 野近 遼 

4 公園の遊具を高学年も楽しめるものに 2 田畑仁那、根本杏寧 

5 図書館を更に楽しく 2 松村芽希、塩澤もも香 

 

【みんなに優しい駒ヶ根市になるために】 

№ 提案内容 組 氏名 

1 JICA の活動を続けてほしい 1 田畑陽菜 

2 観光客のためのイベントがあればいいな 1 小岩井晴陽、大澤柊介 

3 お祭りやイベントを増やして 2 早出直生 

4 障がいを持つ人もそうでない人も住みやすい市に 1・2 平林彩花、酒井菜月 



４．会議録 

小原茂幸議長 それでは、早速ではございますが、皆様の発表の時間といたします。事前に先生から発

表順序等をいただいておりますので、その順番で発表をお願いしたいと思います。発表者は１人あるい

は２・３人のグループもあるようですが、代表者としてお１人のお名前を呼びますのでよろしくお願い

します。それでは最初に、スポーツ・音楽に関する提案、１番、「スポーツが盛んになるようなイベント

をしてほしい」ということで、小林優真さんお願いします。 

 

小林優真さん、小椋大翔さん 提案「スポーツのイベントや企画を増やしてほしい」、赤穂南小６年小林

優真他６名。僕たちはスポーツが好きで野球や剣道などをしています。今でも楽しいのですが、最近、

駒ヶ根市ではスポーツをやる人が少なくなってきています。例えば、野球は昔はたくさんチームがあっ

たみたいですが、今では３チームしかありません。剣道は１～６年生 

で 13 人しかいません。空手は５人です。子どもたちが少なくなって 

きているのはありますが、一緒にやる人がたくさんいた方がやっぱり 

楽しいと思います。そこでスポーツを楽しめるイベントや企画・宣 

伝などをして、スポーツを楽しむ人を増やしてほしいと思っていま 

す。そうすればスポーツのできる良い駒ヶ根市になると思うので、 

この提案をしました。以上です。 

 

小原茂幸議長 自分の席へお戻りください。それでは議員の皆さんから講評・感想をお願いしたいと思

います。 

 

押田慶一議員 ありがとうございました。私も中学校まで野球をやっていました。スポーツは楽しいで

す。子どもが少なくなりましたけれども、スポーツは場所も含めてたくさんあると良いと思いますので、

今言っていただいたことを胸に刻んでおきたいと思います。どうもありがとうございました。 

 

小原茂幸議長 それでは２番目の提案「サッカー場やジョギングコースを作ってほしい」、北原蒼士さ

ん。 

 

北原蒼士さん 提案「サッカーグラウンドを作り、その周りにランニングコースを作ってほしい」、赤穂

南小６年北原蒼士他２名。僕はサッカーをしていますが、その他２名は陸上をやっています。体を動か

すことが好きです。サッカーをしていて、友達と楽しく良いスポーツだなと思っています。今は別にス

ポーツができていないわけではなく、困ってはいないのですが、サッカーグラウンドがあったら良いな

と思っています。そこで市にお願いがあります。駒ヶ根市に新しくサッカーグラウンドを作ってほしい

です。また、その周りにジョギングや散歩ができるランニングコー 

スを作ってくれませんか。そうすれば、サッカーグラウンドでサッ 

カーができたり、大会が開けるかもしれません。また、周りにジョ 

ギングや散歩をしている人がサッカーに興味や関心が湧く可能性が 

あります。それに加えてサッカーをしているとジョギングをしてい 

る人の仲が良くなったり、関われる貴重な機会になるとも考えまし 

た。なので僕たちはサッカーグラウンドを作り、その周りにランニ 



ングコースを作ってほしいということを提案します。以上です。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございました。自分の席にお戻りください。それでは議員の皆さん講評をお

願いします。 

 

竹村誉議員 どうもありがとうございます。残念ながら駒ヶ根市には専用のサッカー場や専用のジョギ

ングコースはないのですが、４年後の 2028 年にやまなみ国体が長野県で開かれます。それに伴って、

ホッケー専用グラウンドが駒ヶ根市福岡の馬住ヶ原グラウンドにできます。大会後は、多目的で使える

ようになる予定です。少し狭いかもしれませんがサッカーの練習はできると思いますので、是非活用い

ただきたいと思います。また、ランニングコースについては、私達の課題として考えさせていただきま

す。ありがとうございました。 

 

小原茂幸議長 それでは３番目の提案に移ります。「音楽に楽しめる市であることを続けてほしい」、池

上徹平さん。 

 

池上徹平さん 提案「駒ヶ根市民がもっと音楽に親しめる市にするために」、赤穂南小学校６年池上徹

平他２名。私達は音楽が好きで、弦楽器や金管楽器を弾いています。１人でも楽しいのですが、仲間と

一緒に音楽をすることが大好きです。楽器も上手になるし楽器を通して友達が増えるからです。また、

お客さんに披露するときは緊張するけど、大きな拍手をもらえるともっと頑張ろうという気持ちになり

ます。なので、弦楽器や金管楽器をみんなで練習したり披露する機 

会を続けてほしいです。加えて、楽器をしたいと思う人が少ないの 

で、楽器を体験できるところを作ってほしいです。そうすると、駒 

ヶ根市民が音楽に親しみやすくなり、駒ヶ根市民や観光客にも楽し 

んでもらえると思います。なので、私達は音楽に親しめる活動を続 

けて、体験や披露する場を作ってほしいということを提案します。 

以上です。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございます。それでは講評をお願いします。 

 

氣賀澤葉子議員 とても素晴らしい提案ありがとうございました。私も音楽が大好きです。歌を唄うこ

とも、楽器の演奏をしたり聴いたりすることも大好きです。駒ヶ根市では弦楽器のためのエル・システ

マのシステムもあります。和楽器（お琴）の練習ができる場もあります。文化会館で子どものためのも

のをやっていますが、知っていますか。南小は、金管バンドや合唱も熱心で、市民音楽祭や子どもの音

楽祭などに出ていただいていて、本当にすばらしいと思っています。この取り組みは続けていきたいと

思っていますし、もっと子どもさんたちが体験や披露できるような場を議会としても一生懸命応援しま

す。ベルシャインの１階にピアノがありますが、あれは私たちが設置などをしたので、そういう機会を

みんなと一緒に増やしていきたいと思います。ありがとうございました。 

 

小原茂幸議長 それでは、大きくは２つ目の提案に移ります。ちょっと困っていますという提案です。

１番目「街灯を増やしてほしい」、溝口結花さん。 



 

溝口結花さん、松尾彩春さん 提案「街灯を増やしてほしい」、赤穂南小６年溝口結花他３名。私達のグ

ループで話をしていると、１人の友達のお姉さんが暗い道を歩いていると怖い思いをしたと言っていま

した。それを聞いてびっくりしました。その他にも暗い道でけがをしたり、危ない思いをした子もいま

した。そして、家族とも話した結果、家族も私達と同じような思い 

をしていました。そこで市にお願いです。夜になると真っ暗になる 

場所に街灯を増やしてくれませんか。そうすれば私達のような思い 

をせずにいられるし、歩行者も安心して暗い道を歩くことができる 

と思います。なので、これから危ない思いや怖い思いをしないよう 

に街灯を増やしてほしいということを提案したいと思います。以上 

です。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございます。席へお戻りください。それでは講評をお願いします。 

 

小林敏夫議員 ありがとうございました。本当に切実な安全対策の問題だと思います。私は南割の一番

下の方に住んでいますが、私たちの隣組では、市からの補助金により電柱の街灯を新しく設置しました。

区長さんを通して、市へ要望いただくことが一番良いと考えます。街灯は LED になっており電気料も

だいぶ安くなっています。街灯を設置するのに補助金が出ますので、お父さんやお母さんに言って、区

長さんから市へ申し込みをしてもらうのが良いと思います。それにより、一つでも街灯が増えれば良い

と思います。市場割や上赤須、吉瀬など大変暗いことは承知しています。これからも頑張ってください。 

 

小原茂幸議長 それでは２つ目の提案にいきます。「道のゴミ、公園のトイレをきれいに」、太田信志さ

ん。 

 

太田信志さん 提案「公園やトイレ・道をきれいに」、赤穂南小６年太田信志他２名。僕は公園やトイ

レ・道がきれいだったら良いなと思っています。しかし、公園やトイレ・道はゴミが落ちていたりトイ

レが汚かったりすることが多いと思っています。私達がよく使う馬見塚公園のトイレですが、あまりき

れいではありません。そして、全部自分で拾おうとしたら僕たちは全部拾いきれません。そこでお願い

があります。公園やトイレ・道をきれいに、さらにゴミ箱を設置し 

てくれませんか。そして、ゴミ拾いをするように僕たちも気を付け 

るので、市でも呼びかけてくれませんか。そうすると、みんなが毎 

日気持ちよく過ごせると思います。そして、ゴミが減り、トイレも 

今より使いやすくなると思います。なので、僕は公園にゴミ箱を設 

置することと、トイレや道をきれいにすることを提案したいと思っ 

ています。以上です。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございます。自席へお戻りください。３番目の提言と関連がありますので、

続けて「ゴミ問題」、宮澤弦さん提案をお願いします。 

 

宮澤弦さん 提案「ゴミ問題について」、赤穂南小学校６年宮澤弦他５名。僕たちが学校に行くときによ



くタバコの吸殻やペットボトルや空き缶などのゴミが落ちています。 

馬見塚公園に行って遊んでいても同じです。気持ちよく学校に行く 

ことや友達と気持ちよく遊ぶことができません。そこで市にお願い 

があります。ゴミ拾いの日を増やしたり、呼びかけをしたりと、ゴ 

ミがそこら辺に落ちていることがないようにしてください。そした 

ら、もっときれいな駒ヶ根市になると思います。以上です。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございます。それでは講評・感想をお願いいたします。 

 

池田幸代議員 ご提案どうもありがとうございます。大人がゴミを捨てているのはとても恥ずかしいな

と思いました。ごめんなさい。大人としてしっかりとゴミを拾っていくこと、ちゃんとゴミ箱に捨てる

ということをお約束したいと思います。市では、トイレ掃除を業者に委託しています。業者の方からは、

しっかり水まわりなども掃除をしているというふうにお聞きをしました。しかし、子どもさんたちの目

線から見て、まだ足りないということがわかったので、担当課にもお伝えしていきたいと思います。そ

れから、ゴミを拾う日については、河川清掃など私達も参加して定期的にやっていますが、もう少しこ

こをやってほしいということがありましたら、今お話をお聞きした馬見塚公園をはじめとして、私達自

身も担当課にお伝えしたり、地域でもゴミ拾いなどしていきたいと思います。子どもたちの方が地面に

近い目線なので、皆さんからのご意見をまたよろしくお願いします。 

 

小原茂幸議長 ４番目「道路にまつわるお願い」、川合莉桜さん。 

 

川合莉桜さん、森奏人さん 提案「道路について」、赤穂南小６年川合莉桜他５名。私は、少し細い道や

交通量の少ないところに住んでいます。私が生活して気になる点が２つあります。１つ目は雪のことで

す。冬になると道路に雪が積もり、雪かきが大変になります。今の時代は高齢化社会になり、雪をかく

のも困難になるのではないかと思います。２つ目は木の関係のことです。雨の日や気候の悪いときに木

がいっぱいで暗い道があります。その道は、通学路でもあるので、少し暗くなると少し怖いです。そし

て、市にお願いがあります。少し細い道を雪かきしたり、光のな 

い暗くて木の多い道や坂にも街灯をつけてくれませんか。雪かき 

をすることで市民の負担も減るし、高齢者も安心して暮らせると 

思います。また、街灯をつけたり光を与えることで道も明るく見 

えると思います。なので、私は少し細い道も雪かきをしたり、暗 

い道も街灯をつけてほしいことを提案したいと思います。以上です。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございます。席にお戻りください。道路について関連がありますので、５番

目の提案「道路のでこぼこを直してほしい」溝口和湖さん。 

 

溝口和湖さん 提案「道路の割れ・ひびや割れたところを直してほしい」、赤穂南小６年溝口和湖他２

名。私達は、登下校で毎日歩いたり、休みの日に自転車で遊びに行ったりしています。そんなときに、

道路が割れていてガタガタして困っています。道路がでこぼこしているとその割れているところにつま

ずいたり、雨の日にへこんでいるところに水が溜まって靴がぬれてしまったり、車が水たま 



りの上を通ってその水が飛んできたりしたことがあるからです。 

そこで、私達が市にお願いしたいのは、ひびや割れているところ 

を直してほしいということです。特に通学路などを直してほしい 

です。道路のひびや割れているところを直せば、安全に通れると 

思います。道路のひびを直して安全に生活できるようにしてほし 

いということを提案します。以上です。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございます。講評・感想をお願いします 

 

竹村知子議員 道路にまつわるお願いということで、雪が積もって雪かきが大変だということ、本当に

そう感じます。たくさん雪が降ったとき、大きな道路は駒ヶ根市の業者がすぐに１・２日ぐらいで雪か

きをしてくれますが、細い道はなかなか進みませんので、地域の人たちと一緒になって雪かきをしてい

ます。そういう大変なところは市に伝え、皆さんと一緒になってやっていきたいと思います。街灯につ

いては先ほど小林議員からもお話がありましたが、暗いところは本当に危ないので、そういうところが

あったら市に伝えたり、地域の自治会にも伝えていきたいと思います。道路のでこぼこを直してほしい

ということは本当に大事なことだと思います。私達が安心して住めるようにするには、学校に通う道、

また学校から帰ってお友達のところに行く道も歩道が狭かったり、ひびがあったり割れていると、とて

も危ないです。このようなことも市の担当課や市長さんにもお願いをしたりしていますので、皆さんか

らの大事なご意見を聞きながら、議員も一緒にやっていきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

小原茂幸議長 それでは大きくは３つ目の提案に移ります。子どもが楽しめる場所を充実させてほしい、 

１番目「雨の日の遊び場があったらうれしい」、中村凪さん。 

 

中村凪さん、氣賀澤美羽さん、坂本侑桂さん 「駒ヶ根にも大型ショッピングモールを作ってほしい」、

中村凪他２名。私達は、普段ベルシャインに行くことがあります。伊那や飯田に行くこともあります。

それは大きくていろいろなお店があるからです。ですが、行くのに 

は結構時間がかかります。駒ヶ根にはベルシャインもありますがそ 

れだけでは少しつまらないです。なぜかというと、フードコートや 

専門店、ゲームセンターがあまりないからです。駒ヶ根にはセリア 

が増えていると思うので、ダイソーも増やしてほしいです。なので、 

駒ヶ根にももう少しいろいろなお店があるといいと思います。駒ヶ 

根に大型ショッピングモールを作ってください。以上です。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございます。関連がありますので、２番目の提案「雨の日に遊べるところが

ほしい」、中山那智さん。 

 

中山那智さん 提案「屋内で小学生も行きやすく遊べる場所を作ってほしい」、赤穂南小６年中山那智

他４名。私は遊ぶのがとても好きです。また、駒ヶ根市に公園もたくさんあって、とてもよく遊んでい

ます。ですが、困っていることがあります。家や公園で遊ぶのも楽しいのですが、雨が降ると休日では、

家にいるか友達の家に行って少人数で遊ぶしかありません。親に話を聞くと、昔は今と比べて公園は少



なかったけど、代わりに屋内で遊べるカラオケやボーリング場などがたくさんあって、子どもの頃や地

区の行事で雨の日も遊んでいたそうです。私はその話を聞いて、今は雨でも遊べる小学生でも遊べるよ

うな場所がないので、昔と同じようにまた増やせないかなと思いました。そこで、市にお願いがありま

す。屋内で小学生も行きやすく遊べる場所を作ってくれませんか。 

それなら小学生でも気軽に遊びに行けて、他の市や県から来る子ど 

もも良い遊び場になるのではと思います。お店にかかる料金も子ど 

もだけ無料にするなど、さらに行きやすくすれば、地区レクなどで 

利用数が増えて、子どもが明るく活発な駒ヶ根市になるのではと思 

います。なので、私は屋内で小学生も行きやすく遊べる場所を作っ 

てほしいということを提案したいと思います。以上です。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございます。講評・感想をお願いします 

 

福澤美香議員 私も子どもが小学校２年生と３年生にいます。確かに子どもが雨の日に遊びに行く場所

がなくて困っているというのは親としても実感しております。皆さんが言うようにイオンモールがあっ

て、みんなが遊べるような場所があったら良いなと私自身も感じております。なので、是非私もそうい

う会社を呼んで建ててほしいとは思いますが、すぐにわかりました建てますというのはなかなか難しい

です。皆さんの意見をいろいろ聞きつつ、議員のみんなと話をして、市民の皆さんと話をして、良い方

向に進めていけるように頑張っていきたいなとは思いますが、なかなか難しいかなと思っております。

またいろいろ意見を聞かせてください。よろしくお願いします。 

 

小原茂幸議長 それでは次に移ります。３番目の提案「子どもが入れるお店、例えば駄菓子屋があった

らいいな」という提案です。野近遼さん。 

 

野近遼さん 提案「近くに駄菓子屋さんを作ってほしいです」、赤穂南小学校野近遼他２名。僕は駄菓子

が好きでよく買い物に行ったときに駄菓子を買ってもらいます。でも、駄菓子を買うだけに親に車を出

してもらうのは大変なので、結局買えないということが多いです。 

だから近くに駄菓子屋さんがあったら良いなと思います。 

南小では地域のサポーターさんたちと PTA の人たちで、年に１回 

駄菓子屋さんが行われています。毎回とても楽しみです。でもお店 

が近くにないので、南小の近くにお店があったら良いなと思います。 

これで僕たちからの提案を終わります。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございました。講評・感想をお願いします。 

 

竹村誉議員 ありがとうございます。私も子どもの頃から駄菓子が大好きです。皆さんのおじいちゃん

やおばあちゃんの歳の子どもの頃は、当時は駄菓子屋さんという名前ではなかったと思いますが、近く

に小さい店がいくつもありました。もしかしたら子どもが多かったせいかもしれません。そういった意

味でも、そのときの思いを皆さんにも感じていただきたいので、一緒に考えてみたいと思います。よろ

しくお願いします。 



 

小原茂幸議長 それでは４番目の提案に移ります。「公園の遊具を高学年も楽しめるものに」、田畑仁那

さん。 

田畑仁那さん、根本杏寧さん 提案「公園の遊具を楽しく安全に」、田畑仁那、根本杏寧。今駒ヶ根市に

住んでいて、友達と公園で遊ぶときに私達の家の近くにある馬見塚公園では、低学年が喜ぶ遊具が多い

ので、高学年が楽しめる遊具がほしいです。前、馬見塚公園には石の楽しい遊具があったのですが、危

ないといって壊されてしまい、低学年が楽しい遊具に変更してしまい 

ました。高学年の私達はあまりおもしろくなくなってしまいました。 

なので、新しい高学年も楽しめる遊具がほしいです。この提案をした 

ら、外で遊ぶ子どもが多くなると思います。また、遊んで疲れたとき 

にお菓子とかを食べる場所を作ってほしいです。そうすればみんなで 

ピクニックをしたりできると思うので、できれば作ってほしいです。 

これらのことを私達は提案したいと思います。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございました。それでは、講評・感想をお願いします。 

 

氣賀澤葉子議員 提案ありがとうございました。先ほどから馬見塚公園は皆さんがよく遊んでいる公園

なんだなというのがよくわかってきました。駒ヶ根市には公園がいくつかありますが、全体的に小さな

お子さん用のちょっとした滑り台くらいしかないというのは、他の学校の子どもたちからも聞きました。

もっと高学年の子どもたちが遊べる遊具がほしいというのは、きっとそうだろうなと思っています。あ

りがとうございます。私もそう思います。この公園を管理しているところが市にあり、審議会に議員も

参加していますので、できるだけ遊具更新をするときには、そういうものを検討してほしいと伝えてい

きたいと思います。また皆さんの意見を聞かせてください。ありがとうございました。 

 

小原茂幸議長 それでは時間の関係もありますので先へ進ませていただきます。５番目「図書館をさら

に楽しく」、松村芽希さん。 

 

松村芽希さん、塩澤もも香さん 提案「市立図書館に新しい情報が入った本を」赤穂南小学校６年松村

芽希他２名。私達は、夏休みに調べ学習などでよく図書館を利用します。今のままでもたくさんの情報

があり良いのですが、今、図書館にある本ではあまり新しい情報を得ることができません。私達は、新

しい情報を使い調べ学習をしたいと思っています。そこで市にお願いがあります。調べ学習などで使え

て、貸し出しのできる新しい情報が入った本を市立図書館に置いて 

くれませんか。新しい情報が入った本を置けば、調べ学習はもっと 

良いものになるし、利用してくれる人も多くなると思います。私達 

はまだ小学生ですが、中学生や高校生になっても調べ学習をする機 

会があると思うので、その本がたくさんの人に役立つと思います。 

なので、私達は、市立図書館に新しい情報が入った本も置いてほし 

いということを提案します。以上です。 

 

小原茂幸議長 では、講評・感想をお願いします。 



 

池田幸代議員 私も図書館が大好きで子どもの頃から本の虫でした。今の皆さんのお話は大変共感しま

す。調べ学習も本当に皆さんすばらしいものをやっているということを博物館などでいつも拝見してい

ます。これからも頑張ってほしいと思います。新しい情報ということですが、是非図書館の司書の先生

たちにも働きかけていきたいと思います。図書館には、こういった分野の本がほしい、あるいは具体的

にこの本がほしいというものをリクエストできる紙があります。ですので、是非図書館に行ったとき、

または学校の先生と相談して、具体的な書名があれば、そういった皆さんの声を寄せていただければと

思います。よろしくお願いします。 

 

小原茂幸議長 大きくは４つ目の提案です。みんなに優しい駒ヶ根市になるために、１つ目「JICA の活

動を続けてほしい」、田畑陽菜さん。 

 

田畑陽菜さん 提案「JICA の宣伝をたくさんしてほしい」、赤穂南小学校６年田畑陽菜他３名。私達は、

総合の学習で、JICA の訓練所へ見学に行きました。見学をして、訓練所で頑張っている人やその話を聞

いて、とても良い活動だなと思ったのでこれからも続けてほしいと思いました。ですが、見学に行くま

では JICA の活動についてあまり知らなかったです。他の人たちも JICA の活動についてあまり知らな

いのではないかと思いました。そこで提案ですが、JICA の活動を 

知ってもらうために宣伝をたくさんしたら良いのではないかと思い 

ます。担任の先生に聞くと、今までお知らせが配られていたという 

ことですが、自分たちも気にしていなかったので、これからはでき 

るだけイベントに参加してみたり、イベントに参加する人が増える 

ように呼びかけてみたいと思います。以上です。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございました。では、感想・講評をお願いします。 

 

藤井邦彦議員 ご提案ありがとうございました。今、お話があったように JICA から皆さんにいろいろ

情報がいっているけれども、なかなか手元に来ないということです。私達もそれを感じております。今、

JICA の所長さんをはじめ、JICA のスタッフの方々と市議会議員数名で話し合いをしておりまして、小

学校の皆さん、中学校の皆さん、それから大人の皆さんも含めて、もっと JICA の活動を知ってもらえ

るようにするためにはどうしたらよいのかという議論を始めております。ですので、１年後、２年後に

なるとは思いますが、今お話されたようなことが実現できるように努力していきたいと思っております

ので、よろしくお願いします。 

 

小原茂幸議長 それでは２つ目の提案「観光客のためのイベントがあればいいな」、小岩井晴陽さん。 

 

小岩井晴陽さん、大澤柊介さん 提案「観光客を増やしたい」、赤穂 

南小学校６年１組小岩井晴陽、大澤柊介他２名。僕たちの駒ヶ根市 

には天竜川や山があって、自分たちはそこで遊んでいます。自然と 

触れ合えて楽しいです。だから他の地域の人にも駒ヶ根市の良いと 

ころを知ってもらいたいと思います。そのためにイベントを増やす 



と良いと思います。イベントで子どもたちが楽しめるように屋台をたくさん設ければ、子どもたちも楽

しめると思います。また、天竜川を活用して魚の手づかみ体験などを開催して、自然の楽しさや天竜川

の美しさについて知ってもらえれば観光客が増えると思います。なので、僕たちは自然を活用したイベ

ントなどを増やして、観光客を増やすことを提案します。以上です。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございました。では、感想・講評をお願いします。 

 

藤井邦彦議員 ご提案ありがとうございました。今、駒ヶ根市でもコロナ前よりも観光客が戻ってきて

いるという状況で、さらに観光客に来ていただけるようにするにはどうしていったら良いのかというこ

とを旅館の方やお店の方などと話し合いをしながら、いろいろイベントについても考えています。昨日、

一昨日も駒ヶ根高原で杜の市というイベントがありました。このイベントも観光の方、それから市内の

方などたくさんお見えになって、年々とても来る方が増えているという状況です。こういったイベント

をさらにいくつもいくつも年間通して作っていくことに我々も協力していきたいと思っております。ご

提案をいただいた駒ヶ根の自然を生かせるそういう観光客を誘客できるようなイベント、これも今後考

えていきたいと思いますので、またお知恵をお貸しください。ありがとうございました。 

 

小原茂幸議長 それでは３つ目の提案です。「お祭りやイベントを増やして」、早出直生さん。 

 

早出直生さん 提案「お祭りやイベントを増やしてほしい」、赤穂南小６年早出直生。僕は駒ヶ根の景色

が好きで毎日山を見ています。この観光都市駒ヶ根を活用して大きなイベントをするべきだと思います。

先日、新聞を見ていたら、駒ヶ根高原の観光者が多いということを聞きました。駒ヶ根市には JICA が

ありますので、海外の人と交流をしつつ、駒ヶ根を心から楽しむイベントがほしいです。コロナ禍が回

復したことで、ロープウェイに乗る人が多いと思います。ロープウ 

ェイから降りてきた人は、駒ヶ根高原でイベントをやっていたら、 

楽しい気持ちになって帰ってきてまた来たいと思うはずです。夏に 

は夏祭りを増やしたり、花火を大きくしてほしいです。四季折々の 

イベントがあると良いと思います。そこで市にお願いがあります。 

駒ヶ根高原などでみんなが来る駒ヶ根でイベントを増やしてもらえ 

ませんかということを提案します。以上です。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございました。では、感想・講評をお願いします。 

 

押田慶一議員 ありがとうございました。駒ヶ根は自然があって、とてもすばらしいところです。実は

この魅力を感じて私は７年前に移住してきました。駒ヶ根高原ではいろいろなイベントがあり、先日も

くらふてぃあ杜の市というイベントがあり、とてもにぎわっていました。イベントは大事ですので、提

案できるものがあれば皆さんといろいろ考えていきたいと思います。以上です。 

 

小原茂幸議長 ４番目、本日最後の提案となります。「障害を持つ人もそうでない人も住みやすい市に」、

平林彩花さん。 

 



平林彩花さん、酒井菜月さん 提案「障がいを持つ人も持っていない人ももっと住みやすい環境の市に」、

赤穂南小６年平林彩花他５名。私達の通っている南小には体が不自由な障がいを持っている障がい者も

何人もいます。障がいを持っている人も持っていない人も楽しく過ごしています。今は楽しく過ごして

いるけど、大人になったときに、体の不自由な人が介護をしてもらいながら働ける場所をいっぱい作っ

てもらえたら、もっと安心して住みやすい市になると思います。小学校にはエレベーターもスロープも

あり、とても助かっています。他にも生活しやすい工夫を学校や公 

共の場所以外にも作ってもらっています。ありがとうございます。 

そこで市にお願いがあります。みんながさらに住みやすい環境の市 

になるように、今ある施設をもっと充実させて、体が不自由な人も 

介護をしてもらいながら、働ける場所をもっと増やしてもらいたい 

です。そうすれば障がいの人も安心して暮らせると思い提案しまし 

た。以上です。 

 

小原茂幸議長 ありがとうございました。では、感想・講評をお願いします。 

 

中山万宝議員 ありがとうございました。そういう気持ちを持っている人がたくさんいて、本当にとて

も嬉しく思います。私は１年生議員ですが、そういうことが目的で市議会議員になりました。まず、働

ける場所ですが、非常にそのような声を聞きます。やはり少しでも働いて自分で稼ぐ、生活するという

ことは非常に大事なことです。施設を作るのは難しい問題もありますが、できるような動きをこれから

もしていきたいと思っています。駒ヶ根市は、障がいを持っても安心して生活できるまちづくりという

ことを目標にしています。大きな目標の中で、いろいろなことがこれからまた出てくると思いますが、

一生懸命やりたいと思います。皆さんも是非今持った気持ちをこれからもずっと持ち続けていってほし

いと思います。障がい者だけではなく、外国の方、男性・女性、近くには高齢者の方、介護が必要な方

などいろいろな方々がいます。その方たちも含めて、安心して生活できる駒ヶ根市にしていくことが大

切だと思っています。これからもその目標に向かって頑張っていきます。 

 

池田幸代議員 概ねは中山議員がお話をしましたが、今、主に身体に障がいのあるお友達のことをお話

いただいたと思います。これからはバリアフリーとか、ユニバーサルデザインという形で障がいのある

人もない人も一緒に生活できるということが生活のベースになってくると思います。駒ヶ根市の高齢化

率は 32%で、高齢者の人にとっても必要なことです。今後は、例えば発達に特性があったり、心の病が

あったり、精神や知的などの発達に障がいがある方たちのことも是非知って、合わせて皆さんに考えて

いただけると嬉しいです。以上です。 

 

小原茂幸議長 それでは、ここから全体の感想をお話させていただきます。本当にすばらしい提案、私

達が思った以上にいろんな提案をいただきました。しっかりと社会のことを考えておられるのだなと思

いました。それから発表者の方以外にもグループで他５名とか３名とかいうことで、みんな友達と一緒

に考えられたのだなということで、本当に感心すると同時に嬉しく思いました。時間が限られているの

で議員の答弁が短くて申し訳なかったですが、今後も皆さんの意見・提案をそれぞれの常任委員会、あ

るいは議員個人の一般質問等で市政に提言、そして、反映していきたいと思っております。また、皆さ

んは 12 歳ですが、中学生・高校生になっても、こういう提言を私達議会に伝えてくれると嬉しいなと



思います。そしてまた、18 歳になると選挙権が与えられます。25 歳になれば議員になることもできま

す。是非社会に目を向けていただいて、安全安心、住みよい駒ヶ根市、住み続けたい駒ヶ根市、都会へ

行ってもやっぱり駒ヶ根が一番良いなと思って帰ってくる人が多くなる駒ヶ根市を目指して、皆さんに

もいろいろと発言・提言していっていただきたいなと思います。本日は本当にありがとうございました。 
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